



ALSACE Grand Cru Winzenberg

L'apparition d'un grand Riesling

Si le terroir Grand Cru du Winzenberg jouit d'une grande notoriété, aujourd'hui, en tant que lieu de naissance de grands rieslings, c'est grâce à des vignerons clairvoyants comme André Kientz. Le vigneron de Blienschwiller nous raconte l'histoire.

« **MON PÈRE** ne s'intéressait pas à ces terroirs en pente, tel que le Winzenberg, aux coûts de production trop élevés pour les vins qu'il vendait, en bouteilles d'un litre, aux cafés et aux winstubs. Les parcelles en plaine avaient logiquement sa préférence », commence André. « Mais quand j'ai repris le domaine, en 1985, nous avons senti un changement d'attitude du consommateur. Depuis, les vins plus complexes ont la cote et je me suis intéressé au Winzen-



André Kientz, vigneron à Blienschwiller. (DOCUMENT REMIS)

berg, même s'il est infiniment plus exigeant à travailler que les parcelles en plaine, chères à la génération précédente... »
Ce terroir, exposé sud-sud-est, à une altitude variant entre 240 et

320 mètres, avec une couche de terre de 50 centimètres posée sur un sous-sol granitique, ne permet justement pas de gros rendements. « Pour que les vignes expriment les qualités de ce lieu, il

faut baisser drastiquement le rendement. Le Winzenberg, peu sujet au mildiou, à l'oïdium et à la pourriture grise, est un terroir facile à maîtriser, pourvu que le vigneron permette l'enherbement entre les rangs pour empêcher l'érosion », continue le vigneron, en viticulture raisonnée, qui n'a plus utilisé d'insecticides depuis 20 ans. Le riesling est le cépage alsacien qui se plaît le plus sur ce terroir tardif. « Jeunes, les rieslings nés sur le Winzenberg sont fermés et peu aromatiques. Ces vins, bénéficiant d'une belle longévité, grâce à leur acidité, se font attendre trois ans, avant que le terroir ne s'exprime lors d'une dégustation. Des vins marqués par le millésime. Nés les années chaudes, les rieslings dépassent vite leur apogée. C'est après des étés, pas trop chauds, connaissant des périodes passagères de pluie, tels que 2012

que naissent les meilleurs vins de ce cépage, au Winzenberg. Contenant plus d'acidité dans les raisins que les années chaudes, ces vins-là se conservent mieux », conclut André.

Le riesling Grand Cru du Winzenberg 2012 d'André Kientz, à la robe jaune clair, exhale des fragrances de citron vert et de pamplemousse. En bouche, l'attaque de ce vin, issu d'un terroir granitique, est élégante et dense à la fois. Puis, il prend tout le palais, avec vivacité, pour nous offrir enfin une longueur exceptionnelle. Magnifique. ■

JÜRGEN THÖNE

► Vin disponible chez le caviste « Au Millésime », 7, rue du Temple Neuf à Strasbourg et au domaine Kientz, 51 route des Vins à Blienschwiller. Téléphoner au 03 88 92 49 06.